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校对 王玉萍

要以完善和落实政治协商制度为切
入点，以加强和改进履行职能的重要工
作为着力点，推进“三化”建设。要认真
贯彻中共中央关于改进工作作风、密切

联系群众的八项规定和厉行勤俭节约、
反对铺张浪费的通知精神，全面落实市
委《二十条规定》和“十个严格”、“十个不
准”、“十个深入”的要求。开展“为民、务

实、清廉”为主要内容的党的群众路线教
育实践活动，建设“学习型、创新型、服务
型、和谐型”机关。

本报记者 武建玲

加强理论业务学习。深入学习贯彻
十八大精神，围绕重大理论和社会热点
时政进行深入学习讨论，不断提高政协
机关干部的政治理论素养。举办学习报
告会、常委培训班，提升委员素质，提高
履职水平。

深化“创树”活动开展。深入开展
“创建委员之家，树立委员形象”活动，并
将其与学雷锋活动、助推网格化管理工
作互动结合，全年全市 149 个委员之家

共组织委员开展调研视察联谊活动
1400 多次，反映社情民意 2600 多条，为
公益事业累计投入上亿元。

推进基层组织建设。召开基层组织
建设现场会，总结推广中牟县乡镇（街
道）政协工委建设的经验和做法，推动政
协工作向基层延伸，拓宽了政协委员参
与基层民主政治的渠道。

注重理论研究和宣传工作。成立了
郑州市人民政协理论研究会，举办了政

协理论研讨会。加大新闻宣传力度，办
好《郑州政协》内刊、郑州政协网站，编辑
出版《郑州政协年鉴》，为政协工作营造
了良好舆论氛围。

提升机关工作水平。开展作风整顿
活动，增强服务意识提高服务质量。组
织机关干部参加学习培训，提高干部理
论和业务水平。加大干部交流和轮岗力
度，优化了干部队伍结构。

整体协商全市发展大局。组织委员
围绕《政府工作报告》、《中原经济区郑州
都市区建设纲要》及其他重要报告，提出
了许多建设性意见建议；各民主党派、工
商联和市政协各专门委员会，就大力发
展都市型现代高效农业、创新社会管理
等进行大会发言；组织委员针对事关全
市发展大局和群众切身利益问题积极撰

写提案。
专题协商“三化”协调发展。围绕

“三化”协调科学发展，组成 12 个调研
组，历时 3 个多月，深入实地调研，广泛
走访座谈，听取专家意见，反复探讨研
究，形成了一批高质量的调研成果。召
开常委会议进行专题议政，提出64条意
见建议。其中关于引导中心城区市场外

迁、盘活新型农村社区建设后旧宅土地
利用等建议已被有关部门采纳实施。

专题议政加强文化建设。围绕加强
文化建设，深入开展调研，召开常委会议
进行专题协商，提交了 15 份调研报告，
提出了92条意见和建议，为推动文化大
发展大繁荣、实现文化强市目标提供了
重要参考。

力促新型城镇化建设。多次组织委
员围绕新型城镇化建设深入调研视察，
积极建言献策。两次组织驻郑全国、省、
市三级政协委员，对郑州市“两环十七放
射”和“十条快速通道”生态廊道工程进
行视察，提出了做好拆迁安置、统筹绿化
工作、建立管护机制等意见建议。市委、
市政府主要领导分别作出批示，要求有
关部门认真落实。

力促网格化管理工作。开展了“发
挥政协作用，助推网格化管理工作”活
动。政协领导班子成员带头深入社区
蹲点调研；各级政协委员就近联系社区
和群众，进网格、访民情、听民意；抽调
政协机关干部组成工作队，协助分包社
区开展有关工作；各县（市）区政协开展
了“六进十送”、“五个一”等丰富多彩的
活动。这项活动有力助推了网格化管

理工作。
力促现代产业发展。紧紧围绕壮

大生态高效农业、提升高端装备制造业
等课题，调研视察，咨政建言。组织委
员针对集中开工的26个项目进行视察，
形成了《视察情况报告》，建议加快审批
进度、搞好银企对接、落实有关优惠政
策、完善配套服务等，有力推动了新开
工项目建设。

督办提案促进民生改善。全年共收
到提案 669 件，经审查立案 468 件，通过
领导领衔、现场办理、协商办理等措施，
加强提案办理工作，推动了一大批事关
民生提案的办理落实。

搭建载体服务社会发展。开展“千
名志愿者学雷锋做奉献”活动，围绕城乡

环境整治、关爱弱势群体等，做了大量工
作。为支持新型农村社区小学建设，开
展“捐资助学、奉献爱心”活动，捐款
530.4 万元。开展“政协组织服务委员、
政协委员服务社会”活动。

广开渠道反映社情民意。围绕“菜
篮子”工程、教育工作、食品安全等问题

开展视察。邀请公民代表列席政协例
会、加强委员信箱管理、发放委员联系
卡、开通政协博客和委员微博、接待群众
来信来访，广泛倾听民声，密切关注民
情。创办《政协直通车》，及时把重要的
社情民意信息送达党政机关主要领导，
促进有关民生问题的解决。

重视与各党派团体合作共事。重点
安排各民主党派、工商联在全体会议和
常委会议上发言，重点办理他们提交的
提案，重点报送他们反映的信息，重点研
究他们提出的意见，为他们发表意见主
张创造条件。

重视与各族各界搞好团结。主动
参加少数民族和宗教界的重大节日及
活动，积极宣传党和政府的民族宗教政

策，为合法信教群众、少数民族群众办
实事，促进民族宗教关系和谐稳定。针
对台资企业组织专题调研，推动郑州台
湾科技园建设，努力为台资企业发展提
供服务。

重视扩大联谊交流。开展河南闽
商与郑州都市区建设研究，多次召开座
谈会，听取意见和建议，帮助闽商协调
解决问题。编辑出版了《中原闽商》一

书，反映了郑州重商、亲商、安商、敬商的
文化传承。编辑出版了《郑州古镇②》、

《老郑州印象》城建卷和商业卷等文史
资料。举办多种联谊活动，加强交流，
促进合作。

重视与各级政协沟通联系。配合全
国政协、省政协完成大运河申遗保护、新
型城镇化建设等调研视察任务，加强上
下联动，横向交流，形成履职合力。

一、坚持围绕中心，服务决策更加有效

二、坚持突出重点，助推发展更加有力

三、坚持履职为民，服务民生更加有为

五、坚持强基固本，自身建设更加扎实

四、坚持团结民主，汇聚力量更加广泛

学习贯彻十八大精神，是当前和
今后一个时期全市政协的首要政治任
务，要不断把学习引向深入、推向持
久。要准确把握十八大关于人民政协
工作的新思想、新观点、新要求，积极

推进政治协商、民主监督、参政议政制
度建设，切实发挥协调关系、汇聚力
量、建言献策、服务大局的作用。要把
学习贯彻十八大精神，与加快推进中
原经济区建设和郑州都市区建设结合

起来，与履行政协职能的实践结合起
来，把中央部署和省委、市委的要求贯
穿到履行职能的全过程，体现到政协
工作的各个方面。

要准确把握我市今年经济工作“强
投资、夯基础、调结构、求提升，实现经济
社会持续健康快速发展”的总要求，重点
围绕“投”字建言，重点围绕“投”字监督，

重点围绕“投”字参政。要抓住“三大主
体”工作、开放创新双驱动战略、规划建
设郑州航空港经济综合实验区、重大项
目建设中的关键问题，行扬长之举、献务

实之策。上半年，召开常委会议专题就
现代产业体系构建协商议政，为市委、市
政府加快构建现代产业体系提供参考和
依据。

要积极协助党委政府推动民生工
作。围绕创业就业扶持、优质教育和医
疗资源倍增、社会保障救助体系建设、
食品药品安全、交通畅通等问题，开展

调研视察，找到问题症结，提出解决办
法。要关注困难群众和弱势群体的生
产生活，开展结对帮扶、慈善捐赠、志
愿服务等活动，为他们排忧解难。下

半年，召开常委会议专题就生态文明建
设协商议政，推动美丽郑州、幸福郑州
建设。

要突出团结和民主两大主题，促进
政党关系、民族关系、宗教关系、阶层关
系、海内外同胞关系的和谐。发挥多党
合作制度的政治参与、利益表达、社会

融合、民主监督的价值和功能，为各方
表达主张、发挥作用创造条件。多渠
道、多形式、多领域地加强同港澳台同
胞和海外侨胞的联络联谊。拓宽公民

有序政治参与的有效载体，不断推进政
协工作向基层延伸、向网络延伸、向新
社会阶层延伸。

一、务必深入学习贯彻中共十八大精神，在思想认识上要有新境界

二、务必聚智建言都市区建设，在推动发展上要有新贡献

三、务必献计出力民生改善，在促进和谐上要有新作为

四、务必协调关系增进团结，在汇聚力量上要有新进展

五、务必不断加强履职保障，在自身建设上要有新提升

2012年工作回顾

2013年工作意见

市政协十二届五次会议昨
日开幕，与以往不同的是，会场
内外正发生着静悄悄的转变，

“务实”是记者最大感受。
会上，食品安全、交通、教

育、生态、文化、住房、医疗等一
些民生话题依然是委员们关注
的热点，“不穿靴戴帽，少说空
话套话，多说真话实话”成了大
家的普遍共识，务实之风潜移
默化，如何出实招、谋实事，有
针对性地提出民生议题，拿出
可操作性的解决方案是大家共

同的努力方向。
市政协委员闫琪今年带来4

个提案，她告诉记者，撰写提案
之前，查资料、搞调研、征民意是
必不可少的步骤，日常生活中，
她就把自己的所思所想随时记
录下来，开两会之时，再认真梳
理，每个提案的完成都需要几个
月的时间。

在很多人看来，委员们多是
某一领域的佼佼者，如何让视角
更新、内容更实，充分发挥好政
治协商、民主监督和参政议政的

作用，是百姓对委员的期盼。
记者也了解到，一些在市区

居住的委员坐着公交来报到。
“转作风不是空喊口号，而是要
实实在在在百姓那里开花结果，
最大限度汲取群众养分，才能让
自己的提案更接地气。”委员们
面对媒体时的开放诚恳，回应民
生关切时的积极态度，让记者心
头涤荡着暖暖的感动。

民生无小事，枝叶总关情。
在民生至上的理念下，“两会”务
实的脚步更加铿锵……

民生至上 务实求新
本报记者 王娟

昨日，出席市政协十二届五次会议的委员们
认真听取政协常委会工作报告和提案工作报告。

本报记者 许大桥 摄

本报讯（记者 武建玲）昨日
下午，出席市政协十二届五次会
议的委员分组审议了政协常委
会工作报告和提案工作报告。

大家一致认为，两个报告回
顾2012年市政协工作实事求是、
客观全面，安排2013年工作思路
清晰、措施有力、催人奋进。周
根生、杨荃等委员认为，2012 年
市政协着眼都市区建设大局，紧
抓中心献良策，服务民生求实
效，凝心聚力谋发展，推动了我
市经济社会又好又快发展。王
济昌、尚建国等委员认为，报告
内容翔实，文风朴实，工作务实，
很好地贯彻落实了中央改进工

作作风和改进文风会风的规定。
“强投资、夯基础、调结构、

求提升，实现经济社会持续健康
快速发展”是 2013 年我市经济
工作的总要求。张冬平委员说，
政协常委会报告明确提出，要重
点围绕“投”字建言、重点围绕

“投”字监督、重点围绕“投”字参
政，作为市政协委员，要紧紧围
绕这一重点履职尽责，发挥作
用，为加快推进郑州都市区建设
作贡献。

最近连续出现的雾霾天气
引发了委员们对生态环境问题
的高度关注。李长新、赵梅等委
员说，建筑扬尘、汽车尾气、工业

废气等是形成雾霾天气的主
因。我市要加强大气环境治理，
委员们要深入调研，提出切实可
行的办法，让我们同享一片蓝
天，建设美丽郑州。

张新旗委员说，最近媒体曝
光的“速成鸡”、“白酒塑化剂超
标”等事件，使食品安全问题再
一次引起了公众的关注。政府
要进一步加强食品安全与卫生
工作，严格日常监管执法，不断
提高食品安全保障水平。

委员们在审议中还就推进
协商民主、服务改善民生、构建
现代产业体系等问题提出了很
好的建议。

委员分组审议
政协两个报告

记者 手记


